
1 
 

 
 
 
 
 

 
All. 1 

 
 

DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 18 DEL 15 APRILE 2025 
 
 

Oggetto: Approvazione Nuovo Regolamento del Consiglio Comunale dei Giovani. 
 
PRESIDENTE FEDERICO ALESSI: Prego l’Assessore Soldati di illustrarci la proposta. 
 
ASSESSORE ALESSIA SOLDATI: Buona sera a tutti e a tutte.  
Come detto, andrò a illustrare il nuovo Regolamento del Consiglio dei Giovani, uno strumento 
importantissimo di coinvolgimento delle ragazze e dei ragazzi del territorio all’interno della vita 
amministrativa, per dare un contributo concreto in collaborazione con l’Amministrazione per 
migliorare e per dare voce alle dinamiche che riguardano il mondo giovanile.  
In particolar modo andrò a illustrare i punti principali del nuovo Regolamento, evidenziando un 
pochino quelle che sono le differenze rispetto al precedente.  
Come detto, lavoriamo sul Consiglio dei giovani tenendo bene a mente l’importanza dell’organo 
stesso, a seguito di una delibera di Giunta regionale del dicembre 2023, se non erro, abbiamo 
modificato il Regolamento stesso recependo le varie modifiche che sono state indicate, in 
particolare modo le differenze sono presenti all’interno della fascia d’età, perché 
precedentemente la fascia d’età prevista era dai 16 ai 25 anni mentre ora per quanto riguarda 
l’elettorato attivo e passivo, parliamo di una fascia di età che va dai 14 ai 18 anni, quindi 
comunque è presente un cambiamento che è abbastanza importante, che prevederà anche un 
lavoro differente in termini di diffusione su tutto il territorio per quanto riguarda il coinvolgimento 
dei ragazzi. Questa si tratta della differenza principale più evidente.  
Per quanto riguarda poi gli aspetti legati alla composizione delle liste, il cambiamento risiede 
esclusivamente nel fatto che precedentemente, le liste saranno sempre da un minimo di 5 a un 
massimo di 15 persone, di 15 ragazzi, la differenza è che precedentemente era previsto un terzo di 
ragazzi minorenni, ora essendo che la fascia di età è prevista dai 14 ai 18 anni, è stato tolto questo 
requisito e per la composizione delle liste rimane esclusivamente il requisito di un terzo del genere 
diverso, quindi del rispetto di un terzo del genere diverso.  
Come detto le modifiche principali risiedono in questo, perché poi il numero dei membri del 
Consiglio dei giovani è rimasto invariato, di 15 membri, l’elezione del Presidente avverrà sempre 
all’interno del Consiglio che poi dovrà adottare un proprio Regolamento, è stato portato ora 
perché comunque a breve andrà a scadenza l’attuale Consiglio dei Giovani che si è insediato a 
luglio di tre anni fa, quindi a breve andrà a scadenza e dovremo andare a nuove elezioni che si 
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svolgeranno in un giorno, adesso con gli uffici stiamo lavorando per individuare le date e anche le 
modalità di diffusione e di coinvolgimento maggiore di tutti quanti i ragazzi sul territorio perché, 
ripeto, ritengo personalmente, al di là della delega che ho, essere uno strumento veramente 
molto, molto importante che va potenziato.  
Quindi, anche per poi poter accedere, come abbiamo visto anche su un avviso pubblico che è 
uscito proprio oggi, ai fondi per poi poter portare avanti anche concretamente le attività da parte 
del Consiglio dei Giovani, era necessario portare avanti questa modifica che richiedeva un 
cambiamento di fascia di età. Quindi, adesso il nuovo Consiglio che si andrà a comporre nei 
prossimi mesi, sarà composto da ragazze e ragazzi dai 14 ai 18 anni.  
A grandi linee le modifiche principali rispetto al precedente Regolamento sono queste, vi ringrazio. 
 
PRESIDENTE FEDERICO ALESSI: Grazie mille Assessore.  
Apriamo la discussione su questo punto all’ordine del giorno, se ci sono interventi da parte dei 
Consiglieri, Consigliera Stazi. 
 
CONSIGLIERE BEATRICE STAZI: Sì, grazie Presidente.  
Anticipo già la dichiarazione di voto, ovviamente sarà favorevole per l’argomento che si va a 
trattare, la vicinanza comunque ai giovani, il fatto che la fascia di età sia in realtà scesa dai 14 ai 18 
anni personalmente – e penso si possa condividere come idea – la ravvedo altrettanto 
positivamente, nel senso che comunque sia notiamo quanta necessità in realtà ci sia per i giovani 
di capire di essere socialmente calati in una realtà che è anche la partecipazione di natura 
istituzionale, di natura prettamente pubblica e che possano comunque avere questa facoltà, credo 
che sia veramente da cogliere.  
Il nostro Consiglio dei giovani è a rinnovo, questo permetterà sicuramente di utilizzare i fondi 
regionali, come diceva l’Assessore, è uscita oggi la notizia, la delibera di Giunta del 3 aprile 
fortemente voluta dall’Assessorato alle politiche giovanili della Regione, dove per altro ci sarà uno 
stanziamento più cospicuo rispetto ai precedenti anni, e lo dico anche magari a beneficio di tutti, 
anche per fare comprendere quanto sia effettivamente importante che i giovani crescano in 
questo senso. Ci sarà un finanziamento, come dicevo, di 4 mila euro per i Consigli già istituiti e noi 
abbiamo la possibilità di accedere a ulteriori mille euro perché andiamo a rinnovo nei dodici mesi 
successivi alla pubblicazione dell’atto regionale.  
Sicuramente da parte di tutti ci sarà voto favorevole in questo senso, quindi ringrazio l’operato 
dell’Assessore e credo che anche in questo dovremo probabilmente collaborare un pochino di più 
perché sì, è vero, il nostro Consiglio va a rinnovo, ma dovremo integrare e interagire di più con i 
giovani, non soltanto con i bambini che sono forse da questo punto di vista più attenzionati anche 
per la volontà scolastica, degli istituti comprensivi, delle insegnanti stesse, invece quella che 
andiamo ad attenzionare adesso è una fascia di età un pochino particolare per ovvi motivi. Quindi 
magari la collaborazione anche in questo senso sarà sicuramente fruttuosa. Grazie.   
 
PRESIDENTE FEDERICO ALESSI: Grazie Consigliera.  
Ci sono altre dichiarazioni di voto? Vuole aggiungere qualcosa Assessore, prego.   
 
ASSESSORE ALESSIA SOLDATI: Volevo rispondere favorevolmente rispetto a quanto detto sul 
coinvolgimento: io sono fortemente convinta, tralasciando l’età e il percorso fatto, sono 
fortemente convinta dell’importanza della partecipazione attiva dei ragazzi all’interno della vita 
amministrativa, ma proprio del contributo che possono dare per tutta quanta la comunità. 
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Quindi, ben venga una collaborazione tra tutti quanti per il coinvolgimento e il coadiuvare i ragazzi 
a comprendere la vita amministrativa e a capire come poter contribuire anche attivamente e 
essere resi partecipi di ciò.  
Quindi, ben venga una collaborazione su questo perché, a prescindere da tutto, da qualsivoglia 
tipologia di percorso, è sempre lodevole, è sempre bello vedere ragazzi che si mettono a 
disposizione, mettono a disposizione tempo, sacrificando molto, mettendo veramente in secondo 
piano cose che magari a determinate età risultano essere prioritarie per dare un contributo per la 
propria comunità.  
Quindi, assolutamente ben venga una collaborazione su questo. Grazie. 
 
PRESIDENTE FEDERICO ALESSI: Grazie Assessore.  
Mi pare di capire che possiamo procedere alla votazione. Chi è favorevole alla votazione del nuovo 
Regolamento del Consiglio dei Ragazzi?   
 
VOTAZIONE     
Presenti il Sindaco e n. 14 Consiglieri 
Votanti: 15 
Assenti: 2 (Consiglieri Galvagno e Nuvoli) 
Favorevoli: 15 
Contrari: / 
Astenuti: / 
 
PRESIDENTE FEDERICO ALESSI: All’unanimità, grazie colleghi.  
Procediamo con il successivo punto all’ordine del giorno. 
 
 


